
Díaz-Canel a empresarios argentinos: Estoy convencido
de que vamos a seguir consolidando nuestras

relaciones (+Video)

Con una representación del empresariado argentino que mantiene
relaciones con Cuba inició su jornada de trabajo, este lunes, el Primer
Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la
República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Yaima Puig / Alina Perera, 23 de Enero de 2023

BUENOS AIRES, Argentina.- Estoy convencido de que vamos a seguir avanzando y consolidando
nuestras relaciones, y que cada vez los proyectos que estamos desarrollando de conjunto van a tener un
beneficio creciente para ambas partes.

Esa certeza, manifestada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y
Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, marcó el diálogo que temprano en la
mañana de este lunes sostuvo el Jefe de Estado, en esta ciudad austral, con empresarios argentinos de
sectores como la industria, la alimentación, la biotecnología y el turismo.

Un encuentro similar se había desarrollado en 2019, año en que tuvo lugar la anterior visita del
dignatario a la tierra del Che, y de la cual se retomaron varios temas en esta ocasión, porque es
propósito de Cuba y el empresariado de este país, no solo ampliar sus vínculos de cooperación, sino
además consolidarlos y trabajar para solucionar todo aquello que pueda constituir un freno para su
desarrollo.



Cuatro años después de aquel suceso Cuba sigue concediendo una importancia vital al intercambio
comercial con Argentina, que es uno de sus principales socios en la región. En tanto, Argentina, tal
como aseguró a los presentes Jorge Neme, secretario de Planificación del Desarrollo y la Competitividad
Federal, considera que las “relaciones para el desarrollo productivo pueden ser en ambos sentidos”,
pues en la Mayor de las Antillas existen condiciones propicias para producir alimentos que es imposible,
por el clima, sostener en este país.

“¡Gracias por la oportunidad de volver a reunirnos!”, dijo Jorge Neme en sus palabras, al tiempo que
recordó sus más recientes visitas a Cuba, las cuales han sido de elevada trascendencia para potenciar
las relaciones comerciales y productivas entre ambas naciones. En tal sentido, recordó las evaluaciones
hechas por especialistas de su nación para concretar el proyecto agrícola de producción de granos en la
Isla, que reviste suma importancia para ambos países.

Este, diría el ministro del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca Díaz, es uno de
los proyectos más prometedores que tenemos con Argentina.

“Para nosotros es un placer trabajar con ustedes”, aseveró Hipólito Benso, presidente de Trading Sur,
quien comentó que desde hace varios años mantienen relaciones comerciales con la nación caribeña.
En sus palabras destacó que en estos momentos tienen en camino tres proyectos de inversión,
asociados a temas como el fomento del mercado mayorista y la producción de alimentos balanceados.

“Vamos a abrir camino y a darle confianza al resto de los inversores”, ratificó el empresario durante el
encuentro, en el cual también estaban presentes el miembro del Buró Político y canciller Bruno
Rodríguez Parrilla, y el embajador cubano Pedro Pablo Prada.

Al tomar la palabra, Claudio Palacios, director de la agencia Julia Tours, señaló que están muy deseosos
de que la aerolínea Cubana de Aviación retome sus vuelos a la Argentina. “Los turistas añoran volver a
Cuba, disfrutar de sus playas, de su gente maravillosa”, señaló.

Al respecto, el Presidente Díaz-Canel explicó que se espera que próximamente se puedan reanudar las
operaciones aéreas, al tiempo que destacó el hecho de que los vuelos de Aerolíneas Argentinas con
destino Cuba se han ido incrementando y significan también una revitalización de la presencia de
turistas.

De ampliar proyectos, consolidar otros y diversificarlos se habló temprano este lunes en Argentina, en
un encuentro que marcó la disposición de empresarios de esta nación austral para abrir nuevos
caminos y darle confianza a otros productores de su país para que desarrollen también líneas de
intercambio comercial con la Mayor de las Antillas.
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CUBA Y ARGENTINA: RELACIONES MUY ESTRECHAS EN LA COOPERACIÓN

Con Argentina, significó el Jefe de Estado al cierre del encuentro, “tenemos relaciones muy estrechas en
la cooperación, en el intercambio político y también económico y comercial”, y a pesar de la pandemia
“no se han detenido los esfuerzos para llegar a proyecto conjuntos”.

Al recordar el encuentro de 2019, Díaz-Canel señaló que “aportó mucho” y se compartieron ideas muy
útiles para ampliar la cooperación conjunta. Tras comentar que la llegada de la COVID-19 “impidió
avanzar en estos años como hubiéramos querido”, el dignatario explicó algunos elementos acerca de la
situación económica en Cuba, complejizada aún más a causa del recrudecimiento del bloqueo
económico, comercial y financiero que impone el Gobierno de los Estados Unidos.

Sobre cómo logramos enfrentar con éxito la pandemia, sus desafíos y aprendizajes para la Isla, explicó
también el mandatario cubano. En aquel momento centramos “nuestros esfuerzos y recursos en salvar
a la población, casi que tuvimos que detener la economía, se ralentizaron casi todos nuestros procesos
productivos y de servicio y de lleno nos pusimos en función de la población”, detalló.

Explicó también Díaz-Canel acerca de los trabajos que se han realizado durante los dos últimos años
como parte del programa de Soberanía Alimentaria y Nutricional, encaminado no solo a la producción
de alimentos, sino también a la promoción de hábitos sanos de alimentación entre la población. Los
programas de desarrollo agropecuario que se están llevando a cabo con el Gobierno argentino, aseveró,
significan un apoyo importante en ese camino.

Acerca de otros temas, como el desarrollo conjunto del turismo, el uso de medicamentos cubanos, la
cooperación en cuanto a la biotecnología y la industria biofarmacéutica y otros, habló también el
Presidente cubano a los empresarios argentinos. Asimismo, consideró que puede ser de mucha utilidad
el intercambio científico-técnico, ámbito en el cual “se pueden hacer muchas cosas”.

Todo lo que hemos hecho de conjunto, valoró Díaz-Canel, ratifica la voluntad que existe entre el
Gobierno cubano y argentino de “seguir fortaleciendo las relaciones de intercambio económico,



comercial, de cooperación y de colaboración”.

A la resistencia creativa con que hemos enfrentado en Cuba las complejidades de los últimos años,
significó el Presidente de la República, se “une el componente que ustedes aportan”, ese componente
de “cooperación y de comprensión”.

A pesar del bloqueo, que “ustedes estén apostando por Cuba, que estén participando en Cuba y estén
haciendo negocios junto a nosotros, además de lo que puede significar en lo económico y en lo
comercial, nos da un aliento moral, porque nos damos cuenta de que no estamos solos, que estamos
apoyados a pesar de las presiones que vive el mundo empresarial”, subrayó.

Por eso, dijo Díaz-Canel, queríamos nuevamente agradecerles, “por su aporte a la causa de nuestro país,
por el apoyo que recibe nuestro pueblo de todos ustedes”.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2024 © Palacio de La Revolución


